

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTOR:

Manuel Coto Fernández.

AÑO VI

San José de Costa Rica, viernes 24 de enero de 1902

Num. 680

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,  
GONORREA, SIFILIS,  
ESPERMATORREA,  
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

**"CURA-SEGURA"**

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase envinos su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway New York, E. U. A.



**¿ESTA UD. SORDO??**

Toda clase de sordos y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos pormenores sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.  
International Aural Clinic, 596 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

## El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

## Taller de Ebanisteria y Carpinteria

y depósito de materiales. El primero en toda la República  
**AVENIDA CENTRAL ESTE N° 531**

Muebles al estilo europeo y americano con maderas preciosas, como cedro amargo, caoba, ciprecillo, etc. lisa y jaspeadas con los últimos procedimientos del arte. El único capaz de hacer una obra al gusto del cliente en talla y en el charolaje.

Gran depósito de muebles fabricados para la venta, con gran rebaja de precios. El taller se encarga de toda clase de trabajo concerniente á la construcción en grande ó pequeña escala, como también de pinturas y albañilería.

El establecimiento está á la disposición del público, visitarlo de 7 a.m. hasta las 8 p.m.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de  
**JOSE MARIA ZELEDON,**  
quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular,  
20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260  
Apartado de Correo 142,

## H. J. Ewards

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra

garantiza que enseña á

**Hablar inglés entres meses**  
por su método práctico, cuya eficacia esta ya comprobada en el país.

ACADEMIA DE INGLES, recientemente trasladada á la casa que queda en la esquina de la 9a Avenida y calle 23 Sur frente al Colegio de Señoritas y cerca de la tintorería de Carlos Peralta.



GRANDES ALMACENES DEL

## Printemps

**PÍDASE**

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuares, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pide á  
**MM. JULES JALUZOT & Co**  
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTEMPS recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libras de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

## El Famoso Restaurant

Todo el mundo chic y de refiado gusto se deleita en el RESTAURANT UNIVERSAL con los exquisitos platos que bajo la dirección del distinguido MAITRE D'HOTEL, Mr. MONLOUIS, se preparan.

Nodejéis de visitar ese Restaurant, es el mejor de San José. Frente á don Federico Tinoco.

## LA MASCOTA

Agencia del afamado  
**COGNAC ROBIN**  
Pagés y Cañas

“EL FIGARO” enluta sus columnas, como manifestación de pesadumbre por la muerte de don Teodoro Quirós, uno de sus más dignos redactores.

## Efemérides Centroamericanas En Costa Rica 24 de enero

1878.—El Gobierno expide el decreto siguiente: «Considerando: que don Federico Mora, con una fuerza formada de aventureros nicaragüenses, ha invadido la República por el lado de la indefensa población del Limón; y en tal emergencia es necesario establecer la manera en que deban ser juzgados y penados los reos de alta traición..... Decreta: art. 1.º Los invasores de la República, en el caso actual, considerados como filibusteros por el Derecho de Gentes, quedan fuera de la ley» etc. (Firmado por don Bruno Carranza, Presidente del llamado Gran Consejo Nacional; don A. Aguilar, Secretario accidental del mismo; don Tomás Guardia, Presidente de la República, y don Rafael Machado, Secretario de Gobernación.)

Al propio tiempo dirige el Presidente señor Guardia una proclama á los costarricenses, en que se lee: «La doctrina de la inviolabilidad de la vida humana se ha practicado siempre en Costa Rica, desde que subí al Poder, porque es el gran principio conquistado por la República; pero creo también que los invasores, los que cometen el delito de alta traición, los que vuelven las armas contra su Patria para entregarla herida y aniquilada á una cuadrilla extranjera, esos no deben estar amparados por la ley, porque su delito es superior á toda consideración humana. Yo he reconocido el derecho de insurrección dentro del país; pero no creo que deban participar de la bondad de nuestra Legislación, los que cometen el infame delito de venir armados contra su Patria.»

Reunidos el mismo día la Municipalidad de San José y un grupo de vecinos, «Acuerdan: manifestar al Benemérito General Presidente, que aplauden todas las disposiciones que ha dictado, encaminadas á conservar la paz é ilesa la Majestad Augusta de la Nación: que están dispuestos como siempre á prestar al Excmo. señor General Presidente todo el apoyo moral y material de que pueden disponer, con el convencimiento íntimo de que no ha de tomar incremento esa falange de *traidores* que pretenden imponer su voluntad y doblegar la altivez de ciudadanos libres, honrados y dignos, que están dispuestos á derramar su sangre, si fuere necesario, en defensa, de la Soberanía Nacional, al lado del valiente Jefe que tan dignamente rige los destinos de la Patria». Al pie del acta, leen las firmas del Presidente Municipal, don Francisco Chaves Castro, y Regidores y estas: Clodomiro Echandi, Nicolás Chavarría, Recaredo Bonilla, A. Alvarado, Carlos Durán, Gregorio Martínez, Joaquín Monge, Jesús Salazar, Maurilio Alvarado, Rafael Deugo, Fidel Tristán, Mauro Fernández, Gerardo Castro, José Vargas M., Jaime Güell, Cleto Monestel, Manuel V. Zeledón, etc. hasta en número de 173.

Preparóse así el gobierno para su defensa. Don Federico Mora, con 200 hombres, armados como pudo armarlos, subió por el río Pacuare y desembarcó en La Esperanza; mandó un piquete á Angostura y entró él con la mayor parte de su gente á Limón. El día 25 salió de Cartago un batallón ligero á las órdenes de don Pablo Quirós, General, cuando ya la vanguardia al mando de don Jesús Brenes, Sargento Mayor, se había movido. El 26 se verificó el primer encuentro. La tropa del Gobierno fue avanzando, no sin librar cinco combates ó escaramuzas, como las calificó el periódico oficial, en los puntos llamados el Zapote, Trozón,

Angosturita, Platanar y Matina, hasta entrar el 1.º de febrero á Limón, cuatro horas después de haberse embarcado el señor Mora con algunos de los suyos. De parte de la tropa del Gobierno hubo 5 muertos y 7 heridos; de la de los revolucionarios como 100, según relación oficial, probablemente en virtud del decreto de arriba, pues el comandante de la expedición dice en sus informes, que procura cumplirlo. Se tomaron al señor Mora, 79 rifles de varias clases, 8 cajas de municiones de guerra, una *bandera de Costa Rica*, acémilas y monturas. El 14 de febrero hizo su entrada triunfal á esta ciudad por la calle de la Estación, el ejército bajo arcos, y con tal motivo se sirvió un refresco público, durante el cual pronunciaron discursos el Presidente y el General Quirós y recitó don Pío J. Víquez unos versos alusivos al acontecimiento.

Después de leer uno eso, que no tiene nada de nuevo, ni de sorprendente, cabe hacer esta pregunta: ¿Verdad que por lo menos en la forma se ha progresado algo aquí de aquel tiempo á esta parte?

A. DE S.

## Notas sociales

### El duelo

PARA EL DOCTOR DON VALERIANO F. FERRAZ

Pocas costumbres tan bárbaras como la del duelo. Ninguna tan injusta ni tan inmoral. No responde su conservación á necesidad alguna. El duelo es sencillamente una enfermedad social, que ataca aun á aquellos que creía uno menos contaminados del virus de la corrupción. Se desafia por vanidad, por espíritu de imitación, por placer... El que es diestro ó afortunado en el manejo de las armas, cree escudar su impudicia y su cinismo arrojando un pedazo de cartulina en señal de provocación. Si el reto no es aceptado, la sociedad declara cobarde al ofendido!

Si se concierta el duelo y queda uno de ellos (generalmente el inocente) asesinado en el campo que la estupidez llama de honor, todo yace reparado. El orgullo de los combatientes ha quedado á salvo: la Prensa encomia la presencia de ánimo de los testigos; la justicia, proporciona al asesino, medios de eludir la acción de las leyes, y la sociedad, que se siente sobrecitada, febril, moribunda, porque un anarquista arranca la vida de un tirano, no se conmueve ahora en presencia de este hecho infame, irracional!

Aseguraba Descartes que lo único bien repartido en la tierra debería ser el sentido común, por cuanto es también lo único que todo el mundo presume poseer en gran cantidad. Sin embargo, á la vista de tantas aberraciones como á diario contemplamos en los pueblos llamados civilizados, dudamos de que el sentido comun sea tan general como suponía irónicamente el revolucionario filósofo.

Lo innegable es que las sociedades caminan con el lastre de las preocupaciones, de las rutinas y de las tradiciones.

Spencer ha señalado admirablemente el fenómeno que combatimos. Educando para la destrucción,—dice en *La Moral*—la educación por la guerra forma al hombre en el endurecimiento.

Y así ocurre, aun entre nosotros mismos. No hay que escandalizarse por estas verdades. Se educa á la juventud en el espíritu guerrero. Se le inculca en las escuelas el amor á la gloria militar. Se le enseña el ejercicio especial de los militares, y se le hace caminar por calles y plazas á las voces de

mando: uno, dos.....derecha, izquierda!.....Esto es tan absurdo como lo otro, y ambas degeneraciones, contribuyen á perpetuar errores, que es forzoso apartar de la imaginación del joven, si nos prometemos algo, de su futura intervención en la vida social.

La moral contemporánea es una especie de apoteosis de la fuerza y de deificación del orgullo.

Con el honor de estas gentes—exclama el ilustre Alfredo Calderón,—un Sócrates, un Epicteto, un Marco Aurelio, un San Pablo, habrían sido hombres sin honor.

Ese honor caballeresco debe caer vencido á los golpes de la conciencia libre y de la poderosa razón.

El duelo es un absurdo. Sostenerlo, implica criterio mezquino, vulgaridad. Los hombres libres, tienen el deber de cerrar contra lo falso.

¿Cabe sospechar que dependa el honor de una persona, del resultado de un encuentro en que sólo hablan las lenguas acerbas de las espadas, ó los silbantes proyectiles de las pistolas?

F. LLORET BELLIDO

## Empíricos y Cirujanos

(DE E. FORGUE)

II

¿Cómo ha sido conducido el espíritu humano al descubrimiento empírico de un socorro quirúrgico, ya sea la invención de un procedimiento de curación ó de un instrumento ó ya la concepción y ejecución de un acto operativo nuevo? Según Robin y Littré, los empíricos admiten como base de su arte tres fuentes, que Glaucias llama el trípode de la medicina: 1.º la casualidad que suministra hechos á nuestra observación; 2.º la experimentación; 3.º la imitación.

¡La Casualidad! En materia de cirugía, como en el arte de la guerra, hay que admitir que representa un papel á veces considerable: Federico el Grande no hablaba sino con respecto de su «Majestad la Casualidad.»

La casualidad interviene en muchos descubrimientos, encontrando el hombre lo que no busca. Busca una vía nueva hacia las Indias y descubre el nuevo mundo; persigue la quimera geométrica de la cuadratura del círculo y encuentra bellos teoremas de gran uso; prepara la astronomía haciendo la astrología, crea el primer fondo de la química moderna aplicándose á los sueños de la alquimia y á la persecución de la piedra filosofal. Zenker busca ciertas alteraciones del sistema muscular en la fiebre tifoidea, y descubre la triquina.

Semejantes descubrimientos son una especie de dicha; pero una dicha que no cae á todo el mundo. Como dice Malgaigne, hablando de A. Paré: «No era casualidad aquella rapidez y profundidad de juicio, aquel atrevimiento de resolución, que le condujeron, joven, sin nombre y sin autoridad, á combatir una doctrina universalmente admitida.»

En el comienzo de todas las ciencias lo imprevisto y la fortuna intervienen siempre. En un discurso, pronunciado en 1886, Bois-Reymond decía: «Hace 100 años, Galvani, en la azotea de su casa, vió á unas ranas, suspendidas mediante arcos de cobre á una barandilla de hierro, contraerse por efecto del contacto de los dos metales. En presencia de los hilos telefónicos que atraviesan nuestras calles (y nosotros podríamos agregar: en presencia del fonógrafo, del alumbrado, del transporte de fuerzas, de los rayos X), el hombre de ciencia se siente penetrar por un justo orgullo, reflexionando en lo que el genio y la industria han hecho salir de un germen tan oscuro y, en apariencia, tan insignificante; y se preguntan co

Gherardi cual habría sido la marcha de las cosas si aquella barandilla, en vez de ser de hierro, hubiera sido de piedra ó de madera.»

Con el tiempo, el campo del empirismo ha crecido. El hombre no se ha contentado con la observación ó la experiencia fortuitas: por curiosidad, por necesidad ó por espíritu de aventura, ha extendido sus ensayo; ha experimentado. El arsenal terapéutico de nuestros colegas de medicina, no ha sido constituido sino por esta experimentación. Montaigne, ese gran escéptico en materia médica, ha pintado con naturalidad cáustica el embarazo experimental del hombre «mirando á su derredor el número infinito de cosas, plantas, animales, metales,» no sabiendo donde comenzar su ensayo y fijando su primera fantasía terapéutica en el cuerno de ciervo.

En cirugía, la experimentación tenía más peligro ó comportaba mayor responsabilidad aparente. Esto no ha incomodado á los primeros investigadores. Herófilo, uno de los más audaces espíritus de la Escuela Alejandrina, disecciona vivos los criminales que le entrega el rey de Egipto: es por esta culpable vivisección y merced á aquellos sufrimientos humanos, que Herófilo y Erasistrato se inician en la cirugía visceral y se atreven, tres siglos antes de nuestra era, á abrir por laparotomía los abscesos del hígado, intervención que no debía ser repetida sino á fines del Siglo XIX: ellos se adelantaban, pues, de 2200 años á la operación de Stromeyer-Little.

La imitación, tal es la tercera fuente de las nociones empíricas. Imitar la Naturaleza en sus manifestaciones espontáneas, esto es lo que ha hecho de mejor el hombre. ¡Qué de obstáculos al progreso, qué de atrasos por haber desconocido esta ley elemental! Nosotros somos los ministros y no los amos de la Naturaleza; y, según el axioma hipocrático, debemos conducirla hacia donde ella tiende.

Voltaire ha dicho que precisa tener el diablo en el cuerpo para hacer algo bueno, y Diderot ha declarado que aun para hacer alfileres hay que sentir el amor de su estado. Tal es la cualidad que se encuentra en todos los iniciados. Son movidos por una ardiente voluntad, por una fe profunda en sí mismos, por el fuego sagrado que constituye la vocación.

En materia de medicina y cirugía, el espíritu de caridad y de socorro ha sido también frecuentemente la mejor inspiración de la asistencia empírica. Como ha dicho elocuentemente Ledouble: «hijas de la caridad y del sufrimiento, la medicina y la cirugía, han nacido con la primera queja y la primera herida, en la oscuridad de las cavernas, donde se refugiaban nuestros salvajes antepasados, los trogloditas de las edades de piedra». ¿No son la compasión y la piedad, fecundas en recursos, las que dictan á las madres, á las esposas, á las hermanas de caridad, esos cuidados imprevistos, tan dulces á los operados y á los heridos, esos pequeños socorros que no se leen en los libros y que mitigan el sufrimiento y, á menudo, deciden de la curación?

C.

## El canal interoceánico en 1620

Y para que claramente se vea que esta mi relacion es cierta y verdadera y todo lo en ella contenido sin discrepar en nada, convendrá mucho al servicio de Vuestra Magestad que para ver y demarcar y satisfacer á la dicha relacion y descripción se nombren personas de ciencia y conciencia que vengán á ver por vista de ojos todo lo dicho y apuntado en mi relacion y que las tales personas sean desapasiona-

das y de entera satisfacción (1) para que visto informen á Vuestra Magestad de lo susodicho y del gran servicio que se hará á V. M con la dicha mudanza de puertos y trato; y del gran bien y comodidad que se seguirá al comun de Vuestros vasallos; y esto, porque me temo justamente que habrá muchas contradicciones en la dicha mudanza, especialmente de algunos vezinos de las dichas ciudades y puertos de Puertobelo y Panamá, que por estar poblados en los dichos puertos y tener enabados sus tratos en ellos y haber fabricado en ellos con excesivos gastos, movidos de sus intereses contradirán y harán repugnancia á el efecto de la dicha mudanza, no reparando en lo mucho que van á decir, así para el servicio de Vuestra Magestad como para el bien comun, no considerando los excessos y dificultades que hasta hoy se han padescido y padecen en subirse las materias que van de España desde Puertobelo á Panamá, que como testigo de vista afirmo que son tantos y tales que no sé como las acarrean, porque en diez y ocho leguas que hay por tierra desde Puertobelo á Panamá, desde que salen las requas de Puertobelo van siempre atollando en cieno hasta las cinchas y más hasta que llegan á Panamá; y hay en las dichas diez y ocho leguas passos tan malos que salir de ellos parece cosa milagrosa; y aunque para todas las flotas que van de España van á repasar los caminos los esclavos que tiene Vuestra Magestad en la dicha ciudad y hazen muchas calzadas y barbacoas en algunos pantanos inaccesibles que acá llaman tembladeras, porque poniendo el pié en ellas se mueve y tiembla muy apartado dellas, como de ordinario se sube en tiempo de invierno, á tres ó quatro viages que hazen las requas, ni queda calzada ni barbacoa de provecho, porque todo se hunde en el cieno. De ordinario en estos passos se hazen muchas averías, porque llueve de noche y de dia diformes aguaceros y se tardan diez ó doce días en andar las dichas diez y ocho leguas, y vide yo requa tardarse mas de un mes; las quales dificultades y trabajos son causa del excesivo flete que se lleva, demás de que en cada flota se mueren mucha cantidad de mulas y la embarcacion y navegacion que hazen con las fragatas que suben las materias desde Puertobelo hasta las bodegas de Cruzes por el rio Chagre arriba no es menos dificultosa ni de menos trabajo y riesgo, por que desde que se entra por la boca del rio se va subiendo á fuerza de toa y á un viaje que yo hize una vez en una de las dichas fragatas fué como tengo dicho, y tardamos en subir quince leguas que hay desde la boca del rio hasta Cruzes treinta y un dias, cubiertos de noche y de dia de una nube de mosquitos de mill maneras, con terribles aguaceros noche y dia, que me causó una grave enfermedad de mas de tres meses que tuvé en Panamá; y no sabré encarecer lo mal que se passa en la dicha navegacion, que no se sufre llevar género de vestido por el excesivo calor que haze; y quando las fragatas van bien, lo menos que tardan son doce ó quince dias; y de Cruzes á Panamá, aunque no hay mas de seis ó siete leguas, es tan malo el camino como esotro, y como yo he visto lo uno y lo otro, considerado el exceso que hay de lo uno á lo otro, me movió á hazer esto y afirmo con zertidumbre que hechas las fortificaciones necesarias en los dichos puertos de San Juan de la mar del Norte y Sur y limpios los quatro raudales que como dicho es será facil de hazer, podran subir las fragatas desde el dicho puerto de San Juan de la mar del Norte hasta el desembarcadero de Nicaragua en ocho dias poco mas ó menos, sin que sea necesario descargar ni alijar cosa ninguna en todo el viage, especialmente juntándose el agua de los dos brazos, que como dicho es, será muy facil, será menos

(1) Sería de desearse que los Gobiernos de Costa Rica y Nicaragua oyesen la honrada súplica que Diego de Mercado dirigió á Felipe III.

la corriente, se aumentará mucho el agua y fondo del rio y se facilitará mucho mas la navegacion. Y pues desde que se pobló la dicha ciudad de Granada y la dicha provincia de Nicaragua se ha navegado y navega con las dichas dificultades de los dichos raudales por el dicho Desaguadero sin pérdida notable, hecha la dicha diligencia de juntar el agua de los dos brazos, que toda vaya á entrar en el dicho puerto de San Juan, y limpios los raudales y las orillas del rio, es cosa clara y manifiesta que será navegacion facilísima, apacible y muy segura, porque en el todo dicho rio Desaguadero, fuera de los dichos raudales, no hay ni una sola piedra y por ir por tierra llanísima lleva de ordinario poquísima corriente.

(Continuará.)

## Información

### Interior

Á CARGO DE CORREDOR

**Seguimos en la brega.**—Dimos tregua al combate para honrar los despojos de nuestro querido muerto, sobre el campo de la acción! Enjugamos ya las lágrimas, tomamos nuevamente la pluma, la vestimos de luto y tornamos á la brega; en ella ha de alentarnos el recuerdo del que nos ha dejado para siempre.

**El señor Gobernador** debe estar sordo, ó el tesoro Municipal debe estar exhausto, al revés de las arcas nacionales, que dan hasta para paseos reales, porque no atiende nuestra súplica de rellenar aunque sea con tierra los huecos que se forman en las aceras. Agradeceríamos siquiera una respuesta.

**Cuando** estaba vivo, no era para vosotros honrado, y le tirábais guijarros llenos de lodo, que caían como laureles sobre su frente despejada y altiva, ¡oh desgraciados cojos del sentido común y miopes sacristanes del talento!

Ahora que cayó, le arrojáis flores, en nombre de una amistad con que él nunca os honró.

Entiendo que antes lo endiosábais y que hoy lo insultáis con pasmosa cobardía!

BILLO.

### Pésame

Señores directores de

«EL FIGARO»

San José.

Muy señores nuestros:

Hondamente impresionados como republicanos y como costarricenses, al tener conocimiento de la muerte de don Teodoro Quirós Blanco, ameritado republicano, importante miembro de la Directiva Central del partido, genial escritor y gloria de las letras patrias, haciéndonos eco de los sentimientos del partido de este pueblo, que abatido dobla la cabeza ante tan rudo golpe de la fortuna, expresamos por medio de ese órgano, que tanto tiempo se honró con la labor del irreparable difunto, nuestra más sincera manifestación de duelo á la afligida familia, al Partido Republicano, á EL FIGARO y á nuestra querida Costa Rica.

Por la Directiva,

El Presidente BUENAVENTURA PASTOR.

**Triste regreso.**—La infortunada familia de nuestro difunto compañero, llegó ayer á esta ciudad de regreso de su viaje malhadado. Le presentamos, llenos de dolor, nuestros respetos.

### Telegrama de El Salvador

Señores Directores de EL FIGARO.

Mi pésame sentido al partido republicano por la muerte de Yoyo. Lloro con Uds. su desaparición.—*Abraham Madrigal.*

**Analfabetas,** he ahí la frase en moda, usada aquí desde que se dió también en usar corsés raros que doblan los talles de gentil palmera, para poner en exhibición mentidas redondeces.

Oh, las modas!

